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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Диксон получил статус «Населенного пункта воинской доблести» 
Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края накануне во втором чтении 

приняли закон, по которому поселок городского типа Диксон получает статус «Населенный 
пункт воинской доблести». Идея принадлежала руководителю фракции ЛДПР Павлу 
Семизорову. 

Напомним, Диксон — единственная в Красноярском крае территория, где проходили 
боевые действия. 27 августа 1942 года немецкий тяжелый крейсер «Адмирал Шеер» подошел 
к острову и открыл огонь по порту и рабочему поселку. Случилось это через два дня после 
знаменитого боя с экипажем и сотрудниками научной полярной станции «Александр 
Сибиряков», когда советские моряки успели оповестить по радио о фашистском судне и, 
открыв кингстоны, затопили свой уже пылающий корабль. На рейде Диксона в этот момент 
стояли всего три судна: ледокольный пароход «Дежнев» с четырьмя 75-мм пушками на борту, 
пароход «Кара» с разными грузами и пароход «Революционер», груженый пиломатериалами. 
Береговая охрана в тот момент осуществлялась двумя 152-мм орудиями. 

В обороне Диксона приняло участие все население острова. Немецкий крейсер произвел 
450 выстрелов, многие снаряды ушли в море и в тундру, однако были разрушены 
электростанция и маяк. В то же время «Адмирал Шеер» получил несколько прямых 
попаданий, был вынужден отказаться от высадки десанта и повернул назад. После 
гитлеровское командование отказалось от дальнейшей операции «Вундерланд» с целью 
перерезать Северный морской путь и уничтожить советский ледокольный флот. 

Павел Семизоров рассказал, что подготовка законопроекта началась еще в начале года 
и была приурочена к празднованию 70-летия Победы. «Хоть это был и короткий бой, он был 
довольно кровопролитный и очень значимый для севера России, — отметил депутат. — Если 
бы немцы зашли в Норильский промышленный район, еще неизвестно, как бы развернулась 
история войны. Именно на таких примерах мы можем воспитывать новое поколение. Кроме 
того, этим законом мы сможем поддержать этот населенный пункт и придать ему краевой 
статус». 

Семизоров добавил, что реализация закона потребует определенных финансовых 
вложений со стороны края — средства будут выделяться на содержание и ремонт 
памятников, благоустройство и проведение мемориальных мероприятий. Принятый закон 
предписывает правительству края при разработке и утверждении государственных программ 
включать меры по популяризации знаний и сохранению памяти о героической обороне 
поселка. Предполагается, что муниципальному образованию из краевого бюджета ежегодно 
будет выделяться субсидия на содержание памятников и памятных знаков. В Красноярском 
краеведческом музее будет создан раздел, посвященный героической обороне поселка 
Диксон. Законом предусмотрен также ряд других мер. Объемы финансирования пока 
определяются. 

Newslab 
 

Хатанга переживает дефицит продуктов  
Жители ряда поселков Хатанги пожаловались журналистам на дефицит продуктов, 

сообщает телеканал «Енисей». По словам обратившихся, местные магазины из еды продают 
только крупы. 

В местной администрации подтвердили наличие проблемы с обеспечением населения 
отдельными продуктами питания, однако заверили, что работают над ее решением. «Мы на 
вертолетах завезли туда муку и сахар. Другие продукты питания у них присутствовали. И 
завтра будет рейс на Катарык, туда мы тоже доставим муку и сахар. А все крупы, различные 
другие продукты питания у них тоже есть в наличии. В Хатанге достаточное количество 
любых продуктов, начиная от креветок и заканчивая мукой, сахаром и маслом», — сообщила 
журналистам руководитель администрации сельского поселения Хатанга Наталья Клыгина. 
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По данным местных властей, судна с продовольствием задержались из-за 
образовавшегося на реке льда, однако сейчас уже прибыли к месту назначения, поэтому в 
ближайшее время продукты вернутся на полки магазинов. 

Newslab 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Ученики полицейского класса в Дудинке произнесли клятву верности Родине 
 Накануне дня сотрудника органов внутренних дел десятиклассники юридического 
класса Дудинки в присутствии ветеранов МВД, представителей органов местного 
самоуправления, Общественного совета полиции Таймыра, родителей и полицейских 
торжественно приняли Клятву верности Российской Федерации. 
 Это волнующее событие состоялось в Таймырском краеведческом музее. Ребята 
поклялись быть примером в исполнении Законов Российской Федерации и в готовности 
бескорыстно прийти на помощь тем, кто в ней нуждается. 
 Каждому, принявшему клятву десятикласснику, начальник районного Отдела МВД 
России  Сергей Григорьев вручил удостоверение юридического класса. Он пожелал 
школьникам не останавливаться на достигнутом и всегда соизмерять свои поступки с 
требованиями произнесённой Клятвы. Как отметил Сергей Григорьев, среди выпускников 
школы № 3 много нынешних сотрудников таймырской полиции. И он выразил уверенность, 
что среди сегодняшних десятиклассников тоже - будущие сотрудники органов внутренних 
дел. 

24mvd 
 
В Хантайском Озере отметили праздник 

4 ноября в зрительном зале Дома культуры посёлка Хантайское Озеро состоялся 
концерт, посвящённый Дню народного единства. Во время праздничного мероприятия под 
названием «Виват, Россия» рефреном звучала  торжественная музыка и на фоне 
колокольного звона дети читали стихи о России. Также в концертной программе выступили 
все клубные формирования сельского Дома культуры. Так, воспитанники театральной студии 
«Скоморошина» представили на суд земляков монолог «Зайдите завтра» и миниатюру 
«Задержан опасный преступник». В исполнении   участников вокальной группы «Сияние» 
прозвучали песни советских композиторов. Танцоры ансамбля «Путораны» показали гостям 
северный танец «Янгча», а группа «Круто» – народный танец «Калинка». Работники СДК 
сделали всё, чтобы этот праздник, как и положительные эмоции, которые он вызвал, 
запомнились односельчанам надолго.   

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Виктор Толоконский встретился со школьниками из Норильска 

Губернатор края Виктор Толоконский встретился со школьниками из Норильска. 
Одиннадцатиклассники  приехали в Красноярск для того, чтобы познакомиться с работой 
местных вузов.  

В сентябре, в ходе рабочего визита Виктора Толоконского в заполярный город, ребята 
рассказали главе региона о будущей поездке в Красноярск на Дни открытых дверей СФУ. 
Губернатор поддержал стремление школьников заранее ознакомиться с факультетами, на 
которые ребята будут подавать документы, узнать об изучаемых дисциплинах, а также 
познакомиться с преподавателями и пообщаться со студентами старших курсов. Тогда же 
Виктор Толоконский предложил будущим выпускникам встретиться в Красноярске и 
поделиться впечатлениями от поездки и посещения СФУ. Эта встреча прошла сегодня в 
кабинете главы региона. Как рассказали Губернатору школьники, за неделю пребывания в 
Красноярске они ознакомились с работой институтов СФУ – побывали на их презентациях, 
встретились с руководством университета и представителями приемной комиссии. Наиболее 
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интересными для ребят стали технические факультеты – большая часть приехавших в 
Красноярск школьников готовятся поступить на инженерные специальности.  

За полтора часа встречи выпускники задали главе региона все интересующие их 
вопросы. В частности, речь шла о подготовке Красноярска к Универсиаде 2019 года и 
развитии образовательных программ в СФУ. "Решением Министерства образования и науки 
России Сибирский федеральный университет не так давно был включен в проект "5-100" по 
повышению конкурентоспособности ведущих российских вузов и укреплению их позиций в 
международных рейтингах, – отметил  Виктор Толоконский в разговоре со школьниками. – 
Это очень серьезный шаг для развития нашего вуза. Я уверен, что этот проект позволит нам 
по-новому взглянуть на многие процессы обучения – это касается как образовательных, так и 
исследовательских программ. Я рад, что вы решили связать свою судьбу именно с 
красноярским вузом. И я уверен, что именно на годы вашего обучения придутся все эти 
позитивные изменения", – сказал Виктор Толоконский школьникам. 

Красноярский край 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Меры социально-экономического развития Крайнего Севера обсудятят на первом 
заседание коорсовета отделений РСПП Северных территорий и Арктики 

19 ноября в рамках IV Мурманской международной деловой недели состоится 
расширенное заседание координационного совета отделений Российского союза 
промышленников и предпринимателей северных территорий и Арктики под руководством 
вице-президента РСПП, председателя Совета Сергея Франка.  

 Как сообщили агентству сегодня в пресс-службе ТОР "Северные промышленники и 
предприниматели", в повестке дня заседания утверждение положения о свете и его 
персонального состава, обсуждение актуальных вопросов инвестиционного, научно-
технического и социально-экономического развития Крайнего Севера и мер стимулирования 
экономик северных регионов с целью подготовки предложений предпринимательского 
сообщества для деятельности государственной комиссии по вопросам развития Арктики.  

 В работе координационного совета примут участие руководители органов 
государственной власти и местного самоуправления территорий Арктической зоны, 
представители отделений РСПП, ведущих деятельность в регионах Крайнего Севера, 
сенаторы Совета Федерации и депутаты всех уровней, руководители бизнес-структур, всего 
более 50 человек.  

 Деятельность и решения коорсовета РСПП по развитию северных территорий и Арктики 
станут еще одним шагом для практической реализации задач, стоящих перед деловыми 
объединениями в интересах всех жителей Арктической зоны РФ. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Добровольцы Красноярья помогли 24 тысячам человек 
В Красноярском крае подвели итоги акции "Марафон добрых дел". Добровольцы 

помогали пожилым людям, ветеранам, детям-сиротам и людям, попавшим в тяжелую 
жизненную ситуацию. За время проведения акции помощь от добровольцев получили более 
24 тыс. человек, сообщает региональное агентство молодежной политики и реализации 
программ общественного развития.  

Во всем крае участники акции оказывали адресную помощь – наводили порядок в домах, 
покупали продукты, приносили необходимые вещи. Ребята также проводили концерты и 
мастер-классы. К марафону присоединился волонтерский центр "Доброе дело" при 
поддержке Красноярского краевого центра крови №1 с акцией "Супергероем может быть 
каждый", в ходе которой доноры сдавали кровь для маленьких пациентов отделения 
онкогематологии Красноярской краевой детской больницы. Кроме того, был запущен проект 
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"Подари каплю добра детям": маленьким пациентам, находящимся на стационарном 
лечении в больницах, показали интерактивную сказку "Принц-донор". 

 "Марафон добрых дел" – ежегодная акция, организаторами которой выступают 
флагманская программа "Добровольчество" и краевой Дворец молодежи. В этом году участие 
в марафоне приняли более 1,7 тыс. человек. 

"Таймырский Телеграф" 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин подписал указ о временном запрете перелетов из России в Египет 
Президент России Владимир Путин подписал указ о временном запрете с 8 ноября 

перелетов из РФ в Египет, сообщается на официальном интернет-портале правовой 
информации. 

«Российским авиакомпаниям временно запрещается осуществлять воздушные 
перевозки (в том числе коммерческие) граждан с территории Российской Федерации на 
территорию Арабской Республики Египет», — говорится в тексте документа. 

Документ рекомендует туроператорам и турагентам воздержаться от продаж туров в 
Египет гражданам. Согласно тексту указа, правительство РФ должно будет принять меры по 
возвращению российских граждан из Египта, а МИД РФ должен скоординировать действия с 
властями Египта.  

РИА Новости 
 
СМИ: сотрудникам МЧС и ФТС запретили отдыхать за границей 

Сотрудникам МЧС и Федеральной таможенной службы (ФТС) запретили отдыхать за 
границей. Об этом агентству FlashNord сообщили в ряде региональных управлений 
ведомства в Северо-Западном федеральном округе. 

Источник агентства рассказал, что с запретом «под роспись» ознакомлены все 
сотрудники МЧС. По его словам, «предписано отдыхать на российских курортах, 
воздерживаясь от поездок за границу, особенно в страны НАТО». Как отмечается, «запрет 
введен на посещение больше сотни стран, которые имеют с США договор об экстрадиции». 

Источник в ФТС сказал, что «было письмо рекомендательного характера, но написано 
оно так, что понимаешь: рекомендации лучше выполнять». 

В сообщении уточняется, что FlashNord не располагает официальными комментариями 
МЧС и ФТС. 

Газета.Ру 
 

Следственная комиссия: причину крушения самолета на Синае установить пока не 
удается 

Причины крушения российского самолета А321 на Синае пока не установлены, заявил на 
пресс-конференции в Каире глава комиссии по расследованию Айман аль-Мукаддам. 

Он отметил, что рано делать выводы, специалисты продолжают расследование, 
передает РИА Новости. «Призываем всех, кто располагает информацией, делиться ею. Мы 
сейчас рассматриваем все версии», - добавил Айман аль-Мукаддам. 

Он рассказал, что бортовой самописец из кабины пилотов «зафиксировал шум в 
последнюю секунду данных о полете самолета». «Мы пока не знаем причину этого шума», - 
признался глава следственной комиссии. 

По словам аль-Мукаддама, обломки, разбросанные в районе места авиакатастрофы на 
13 километров, свидетельствуют о разрушении лайнера в воздухе. «Обломки будут 
перевезены в безопасное место в Каире для дальнейшего анализа», - сказал следователь, 
подчеркнув, что не все обломки пока что удалось найти. 

Айман аль-Мукаддам также сообщил, что в ближайшие дни место крушения российского 
самолета посетит комитет по расследованию этой авиакатастрофы, в который входят 58 
специалистов, в том числе из РФ. 
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По его словам, ранее поездка не состоялась из-за плохой погоды. «Как только 
погода улучшится, следователи приступят к изучению места авиакатастрофы», - заключил 
аль-Мукаддам. 

31 октября российский авиалайнер Airbus А321 компании «Когалымавиа», который летел 
из Шарм-эш-Шейха в Санкт-Петербург, разбился на Синае. На борту находились 217 
пассажиров и семь членов экипажа. Все они погибли. 

После этого Франция, Германия, Великобритания, Нидерланды прекратили прямые 
полеты в Шарм-эш-Шейх. Вчера решение о приостановке авиасообщения с Египтом до 
выяснения причин крушения самолета А321 приняли и российские власти. 

Infox.ru 
 
Sunday Times назвала возможного организатора взрыва на борту А-321  

Как сообщили источники британской газеты Sunday Times в правительстве страны, 
главным подозреваемым в организации взрыва на борту самолета «Когалымавиа» является 
Абу Осама аль-Масри – главарь группировки «Синайская провинция», присягнувший в 
прошлом году террористической организации «Исламское государство» (ее деятельность 
запрещена в России). 

Сотрудники британской разведки уверены, что именно завербованный аль-Масри 
сотрудник аэропорта подложил бомбу в багажное отделение А-321. 

В Лондоне также выясняют, причастны ли к нападению граждане Великобритании, 
отправившиеся на Ближний Восток воевать на стороне «Исламского государства». В пользу 
этой версии говорит факт аудиоперехвата, в котором теракт обсуждали боевики, у которых 
было произношение жителей Лондона и Бирмингема. 

 Помимо этого Sunday Times указывает, что именно аль-Масри взял на себя 
ответственность за взрыв на борту А-321. 

Источники издания указывают, что Лондон готов помочь Москве в поимке или 
уничтожении аль-Масри, для чего в Египет могут быть направлены бойцы армейского 
спецподразделения SAS. 

Версия теракта на борту самолета не является основной. По крайней мере накануне 
глава следственной комиссии Айман аль-Мукаддам заявил, что обсуждаются самые 
различные варианты, включая взрыв топливного бака, а также взрыв литиевой батареи. 

В воскресенье участник расследования катастрофы сообщил Reuters, что следователи 
уверены в том, что звук, записанный самописцем в последние секунды полета, является 
взрывом бомбы. «Мы уверены, что это бомба, на 90%», - сказал он. Собеседник агентства 
отказался обсуждать оставшиеся 10% после соответствующей просьбы журналистов. 

 6 ноября телеканал France2 со ссылкой на свои источники сообщил о звуке взрыва, 
который не был связан с выходом из строя одного из двигателей, на записи самописца. До 
этого информированный источник в Каире говорил Интерфаксу, что на записи «черного 
ящика» перед исчезновением самолета с радаров слышны «нехарактерные для штатного 
полета звуки». 

РБК 
 

По итогам года падение ВВП может быть ниже 3,9% - Минэкономразвития     
Предварительные индикаторы показывают, что очищенный от сезонности рост ВВП РФ в 

октябре мог сохраниться примерно на уровне сентября и составить 0,3-0,4%, заявил 
замглавы Минэкономразвития Алексей Ведев журналистам в пятницу в Госдуме.  

"Сейчас только самые-самые оперативные индикаторы выходят, показывают, что 
действительно мы где-то на плоскости, на дне. То есть я где-то также ожидаю 0,3%-0,4% 
плюс со сглаженной сезонностью. Это мои ожидания", - сказал он.  

"По году снижение прогнозировали на 3,9%, но, возможно, будет и лучше", - добавил 
А.Ведев.  

По его словам, оперативные данные по октябрю по потреблению энергии, 
грузоперевозкам показывают, что "видна стабилизация". 

 ИА "Финмаркет" 
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Минтруд утвердил список самых востребованных профессий     
Минтруд утвердил справочник востребованных на рынке труда, новых и перспективных 

профессиях, а также топ-50 специальностей, требующих среднего профессионального 
образования. В двух списках преобладают "технари".  

И это неудивительно. По мнению экспертов "Российской газете", именно их не будет 
хватать работодателям через 10-20 лет. Многих из таких профессий не хватает уже сейчас.  

Справочник востребованных профессий открывается авиационными инженерами и 
заканчивается электрослесарями. А топ-50 начинается автомехаником и финиширует 
электромонтажником. Также в "топе" есть такие профессии, как графический дизайнер, 
косметолог, программист, разработчик Web и мультимедийных приложений.  

Всего в справочник вошли 1620 профессий и специальностей, отметила замминистра 
труда и соцразвития Любовь Ельцова.  

 "Мы провели анкетирование более 13,3 тысячи организаций. Оба документа одобрены 
Национальным советом при президенте России по профессиональным квалификациям. В 
будущем они будут поддерживаться в актуальном состоянии с учетом мониторинга рынка 
труда", - сказала она.  

В конце следующего года справочник разместят на специальном интернет-портале, где 
будет аккумулироваться информация о востребованных профессиях и их содержании, 
возможностях трудоустройства, получения образования и оценки квалификаций по данным 
профессиям.  

"При формировании топ-50 профессий мы прежде всего ориентировались на 
высокотехнологичные отрасли промышленности, а также сферу услуг. При этом учитывали 
требования к компетенции участников конкурсов в рамках чемпионатов WorldSkills", - 
отметила Л.Ельцова. Предполагается, что по профессиям из топ-50 будут внедряться в 
регионах новые эффективные формы и стандарты подготовки работников.  

Тем временем, по данным портала HeadHunter, конкуренция на рынке труда увеличилась 
в этом году в полтора раза. Новые вакансии появляются реже, и люди держатся за свое 
место, чтобы не остаться без работы перед зимними праздниками.  

Тем не менее эксперты определили, в каких сферах менять работу сейчас не так уж и 
страшно. Например, наиболее спокойно чувствуют себя на рынке труда специалисты в 
области продаж, IT, маркетинга, PR и СМИ, медицины и фармацевтики. В этих сферах 
возможность быстро найти достойную работу выше, чем в других областях. При этом 
специалисты из IT чувствуют себя спокойнее всего: спрос на них всегда превышал 
предложение. Помимо активного развития самой индустрии это вызвано демографической 
ямой 90-х годов и оттоком талантливых специалистов в другие страны, отмечают 
специалисты портала.  

Положительная статистика по маркетингу, PR, СМИ и продажам не означает, что здесь 
отсутствуют увольнения и перестановки. Наоборот, в большинстве компаний произошли 
серьезные внутренние трансформации: меняются структуры отделов маркетинга и продаж, их 
стратегии, происходит оптимизация и перепрофилирование, связанные с новыми 
инструментами продаж и рекламы. 

 Финмаркет 
 
В пунктах въезда иностранцев в Россию установят дактилоскопические комплексы  

Все пункты въезда иностранцев в Россию будут укомплектованы комплексами для 
сканирования отпечатков пальцев в рамках «постепенного развития на всей территории 
страны информационной системы государственного контроля въезда и пребывания 
иностранных граждан», пишут «Известия». 

«Введение обязательного сканирования отпечатков пальцев при въезде в Россию 
направлено в большей степени на то, чтобы контролировать тех мигрантов, которым въезд на 
территорию страны закрыт, чтобы они не пытались проникнуть в страну под новыми именами. 
При этом автоматическое заполнение миграционных карт — полезная вещь, так как не 
каждый мигрант способен самостоятельно ее заполнить. Это относится к мигрантам из 
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государств Центральной Азии, качество образования которых страдает», — заявил 
глава центрального комитета профсоюза трудящихся мигрантов Ренат Каримов. 

Эксперты отмечают важность превентивный мер, таких как информирование трудовых 
мигрантов о требованиях российского законодательства, а также отмечают проблемы с 
техническим оснащением в ряде пунктов въезда иностранных граждан в Россию, в частности 
– расположенных в плохо развитых районах. 

По мнению адвокатов, принудительная дактилоскопия будет иметь нужный эффект, как 
это произошло в США, ряде стран Европы, Южной Корее, Японии, Бразилии и Иране, а также 
подчеркивают возможность использования данных, полученных с ее помощью в раскрытии 
преступлений, идентификации тел и борьбе с терроризмом. 

«Газета.ру» 
 
Многие россияне игнорируют сборы на капитальный ремонт. Большинство граждан 
считают коллективные жилищные поборы неверным решением 

Новые сборы на капитальный ремонт остаются болезненной темой для россиян. Около 
половины граждан считают неправильной схему «общего котла», которую защищают 
федеральные и региональные чиновники. Возможно, поэтому каждый пятый житель 
многоквартирных домов в РФ не платит взносы на капремонт. При этом более 30% граждан 
называют эти платежи существенной нагрузкой на семейный бюджет. Такие данные 
опубликовал накануне фонд «Общественное мнение» (ФОМ). 

Социологи ФОМа попытались оценить отношение граждан к новым сборам на 
капитальный ремонт многоквартирных домов, а также к необходимости такого ремонта. Около 
53% участников опросов заявили, что их дома уже сегодня нуждаются в капремонте. 
Удивительно, но чаще других о необходимости ремонта говорили жители Москвы. В столице 
72% респондентов сообщили, что их жилье требует ремонта. У 55% опрошенных москвичей 
капитальный ремонт в их доме вообще никогда не делали. В целом по России такая же 
ситуация у 38% граждан.  

Около половины опрошенных регулярно оплачивают соответствующие взносы. А 16% 
респондентов заявили, что не платят сборы на капитальный ремонт. Для 31% россиян и 58% 
москвичей взносы на капремонт являются существенными расходами. 

По данным ФОМа, всего 7% респондентов переводят деньги не в общий котел, а на 
специальный индивидуальный счет своего дома и таким образом участвуют в выборе 
подрядчика и контроле качества работ. В основном же граждане перечисляют деньги в общий 
фонд. 

Согласно данным Фонда содействия реформирования ЖКХ в июле 2015 года объем 
начисленных взносов на капремонт составлял почти 62 млн руб. А собрали чуть более 42 
млн. Месяцем ранее результаты были еще хуже – 51,5 млн против 34,4 млн руб. То есть 
примерно треть собственников вообще не платят взносы на капремонт.  

Напомним, что в большинстве регионов плату за капремонт начали взимать в 2014 году, 
в Москве – с 1 июля 2015 года. Минимальный размер взносов рассчитывается 
региональными властями. Например, в Москве это 15 руб. за 1 кв. м, в Ханты-Мансийском 
автономной округе – 11,5 руб., в Нижнем Новгороде – 6,2 руб., в Московской области – 7,8 
руб., в Ленинградской области – 5,55 руб., в Санкт-Петербурге – 2–3 руб. 

Рекомендации по установлению минимального размера взноса на капремонт 
утверждены приказом Минстроя. Размер взноса должен определяться исходя из оценочной 
стоимости капитального ремонта основных типов многоквартирных домов. Иными словами, 
для жителей малоэтажного дома довоенного года постройки, по замыслу Минстроя, размер 
взноса должен быть иным, чем у тех, кто живет в элитной многоэтажке. Депутат Госдумы 
Галина Хованская считает, что кроме дифференциации платежа в зависимости от типа дома 
в законе необходимо было прописать ограничения: «Сегодня граждане никак не могут 
повлиять на размер взноса на капремонт. Этот платеж устанавливают региональные власти». 
Кроме того, по данным Хованской, только 13% россиян платят за свои дома, «остальные 
оплачивают дома соседей». 
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С этим согласна руководитель жилищного сектора фонда «Институт 
экономики города» Ирина Генцлер: «Слишком мало граждан сегодня могут открыть спецсчет. 
В эту категорию попадают только те, кто создал товарищество собственников жилья (ТСЖ) 
или является членом жилищного кооператива». Тем не менее Генцлер считает, что горожане 
все-таки должны сами финансировать капремонт своего жилья: «Полагаю, что процент 
неплательщиков взносов будет сокращаться. Указанные в опросе ФОМа 16% – вовсе не 
критичный показатель. В некоторых регионах еще чисто технически не успели организовать 
процесс сбора средств. В той же Москве, несмотря на жалобы, собирают более 90% 
платежей».  

В начале декабря в Госдуме планируется рассмотреть законопроект, наделяющий 
регионы правом освобождать одиноко живущих 80-летних (и старшего возраста) граждан от 
уплаты взносов на капремонт. По данным зампреда думского комитета по жилищной 
политике Павла Качкаева, эта льгота обойдется регионам примерно в 15 млрд руб. Сегодня 
для регионов это почти неподъемные деньги, считают депутаты. 

Между тем, согласно данным базы «РосПравосудие», с начала года суды РФ 
рассмотрели почти 3 тыс. исков, связанных с взысканием долгов за услуги ЖКХ. В прошлом 
году (с января по ноябрь 2014 года) количество исков составляло немногим более 4 тыс. 
Минстрой РФ сообщил, что долги населения по оплате за услуги ЖКХ за первое полугодие 
2015 года составили 504,35 млрд руб., что на 19,6 млрд руб. меньше, чем в первом квартале 
этого года.  

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Будущее России – социализм. Современная Россия – это всего перекур на великой стройке 
социализма. 

Сегодня 98-я годовщина Великой Октябрьской Социалистической Революции. В 
последние 24 года нас пытаются убедить, что она была величайшей трагедией в истории 
нашей страны, а социалистический путь развития зашел в тупик и проект построения 
социализма провалился 

Это не так. 
Трагедией была не Октябрьская революция, а февральская, когда власть в России 

оказалась в руках людей, не знающих, что с ней делать и как развивать страну. Трагедией 
было то состояние, в которое Россия пришла к началу 1917 года – разложение на фронте, 
казнокрадство в тылу, беспринципность буржуазии, поставлявшей русским войскам 
снаряжение и амуницию по ценам, завышенным вдвое и втрое – вот это была трагедия. 
Трагедией было разложение русской аристократии, включая членов Дома Романовых, 
результатом чего и стало отречение императора и его брата (двойное отречение!) от 
престола. И следом власть оказалась брошена под ноги временщикам. 

Октябрьская революция стала закономерным следствием того состояния, в котором 
оказалась Россия – и выходом из того тупика, из той смуты, которые постигли Россию после 
февраля 1917 года. 

Октябрьская революция стала переходом России в новое качество – переходом 
трудным, болезненным, жертвенным, но очень важным. 

Мы никогда не узнаем, что стало бы с Россией, если бы не случилось Октябрьской 
Социалистической революции. Но мы знаем, что принесли России коммунисты, большевики. 

Да, среди них были разные люди. Между ними были споры, была борьба, перед ними 
стояли сложные задачи, у них было много врагов, внутренних и внешних. В итоге пролилось 
немало крови, пострадало немало людей, которые не должны были пострадать. Сегодня мы 
знаем, кто пострадал незаслуженно, а кто получил по заслугам. Но смогли бы мы сами лучше 
разобраться в ситуации и принять более правильные решения, окажись на месте руководства 
молодой советской республики? 

Покажите мне государство, которое строилось без ошибок без несправедливо 
осужденных, без жертв! 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

На протяжении веков монархи казнили или отправляли в монастыри членов своих 
семей – чем это было лучше? 

Была ли бескровной французская революция? 
Была ли бескровной история Германии, Испании в первой половине 20-го века? 
Говорить, что советская власть в первые двадцать лет была более жестокой, кровавой и 

деспотичной, чем власти других европейских государств, могут лишь те, кто не знает историю 
или пытается преднамеренно исказить ее. 

Отрицать ошибки и трагичные эпизоды ранней советской истории – глупо; но еще глупее 
– утверждать, что другая власть избежала бы ошибок, войн и репрессий.  А вот смогла бы 
другая власть добиться тех же успехов, которых добилась советская власть за 70 лет? 

При советской власти страна дважды была поднята из руин – сперва после гражданской 
войны, а затем после Великой Отечественной. 

При этом каждый раз на восстановление страны потребовалось менее 20 лет. Сравните 
это с тем, чего добилась демократическая власть современной России за свои 24 года 
управления страной. 

Была проведена индустриализация, без которой невозможно было бы победить в 
Великой Отечественной Войне. И это при том, что в первой половине 20-го века Россия не 
экспортировала нефть и советская власть для закупки оборудования, строительства заводов 
была вынуждена продавать хлеб, другого источника валюты не существовало. 

А как распоряжается нефтегазовыми доходами нынешняя власть? Где 
индустриализация и обновление промышленности, сопоставимое по масштабу с 30-ми 
годами прошлого века? 

Советская власть добилась победы в Великой Отечественной войне, сделала СССР 
мировой сверхдержавой, обладавшей бо?льшим влиянием, чем Россия во все прежние 
времена. 

Советская власть добилась паритета с НАТО, несмотря на то, что на Северо-
атлантический Альянс работали страны, в совокупности многократно превосходящие СССР 
по населению и размаху экономики. 

Советский Союз выиграл космическую гонку, первым запустив искусственный спутник 
Земли и человека в космос. Первым построил обитаемую орбитальную станцию. 

Советский Союз построил систему ГЭС – самых безопасных и экологичных 
электростанций своего времени. Атомная энергетика также получила свое развитие при 
советской власти. При советской власти было разведано большинство месторождений нефти 
и газа, добыча которых ведется до сих пор. 

Электрификация страны – крупнейший инфраструктурный проект своего времени, 
равного которому в современной России нет. 

Про советскую школу американский президент Джон Кеннеди сказал, что Советский 
Союз выиграл космическую гонку за школьной партой – и это была правда. 

При советской власти наука и образование в СССР достигли наивысшего развития в 
истории России. Ликбез, проведенный в первые десятилетия, повысил грамотность широких 
слоев населения в несколько раз, а в дальнейшем грамотность была доведена до 100%. 

При советской власти граждане нашей страны были в ряду самых грамотных и 
образованных в мире, образование было бесплатным, а для занятия наукой не нужно было 
искать по всему миру гранты и уезжать за рубеж. 

Экономика СССР в 30-е, 50-е и 60-е годы росла быстрее, чем в большинстве 
европейских стран. А по уровню доходов, обеспеченности продовольствием и товарами 
народного потребления СССР в 60-е годы не уступал многим странам Запада. 

Автомобиль Победа был одним из лучших в свое время, а по аэродинамическим 
показателям уступал только спортивным автомобилям. Партию автомобилей Москвич в 60-е 
годы закупила почтовая служба Великобритании по итогам открытого тендера. Дизельные 
автомобили Волга экспортировались в европейские страны. Автозавод Камаз – самый 
эффективный и конкурентоспособный завод современной России – тоже построен в 
советский период. 
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Гражданская авиация СССР пользовалась отечественными самолетами, 
авиаперелеты были доступнее и безопаснее, чем сегодня. ИЛ-86 – один из самых надежных 
самолетов в мире. 

Так можно ли говорить, что советская экономика была тупиковой и неэффективной? 
Да, в 80-е годы она потеряла эффективность. Но был ли тому виной социализм как 

таковой? Или, может быть, это была неграмотность и преступные действия конкретных 
руководителей? 

Потеря эффективности экономики в 80-е годы – это результат самоуспокоения в эпоху 
Брежнева, когда партия и правительство преждевременно объявили о победе, наградили 
сами себя за всевозможные успехи и поздравили народ с созданием развитого социализма. 
Но следом отошли от идеологии строительства, сменив ее идеологией потребления – на 
которой выросло поколение предателей и иждивенцев, впоследствии разрушивших и 
разворовавших страну. 

И вот как интересно получилось – Советский Союз был эффективен на протяжении 60 
лет, когда нужно было проводить индустриализацию, ликбез, поднимать страну из руин, 
побеждать в тяжелейшей войне, осваивать космос. Но оказался неэффективен, когда народ 
убедили, что самое сложное уже позади и победа добыта. 

В каком-то смысле Советский Союз стал жертвой собственных побед. 
Но вот Советского Союза нет – и что мы имеем теперь? 
Большая часть заводов, работающих до сих пор – построена в эпоху СССР, большая 

часть военной техники – советские проекты, энергетика – советские ГЭС и АЭС, 
месторождения нефти и газа, других полезных ископаемых – разведаны при советской 
власти. 

Практически все, чем мы пользуемся – построено, разработано, заложено, введено в 
эксплуатацию при советской власти. 

А что будет, когда советские заводы придут в негодность, когда разведанные при 
советской власти месторождения истощатся? Что будет тогда – мы уже видим на примере 
Украины. 

Что построили "демократы" кроме Сколково? Чего добились антисоветчики кроме 
вражды между братскими народами, нескольких гражданских войн, пусть даже небольших, но 
возникающих с пугающей регулярностью то в одной, то в другой республике на просторах 
бывшего Союза? Каких достигли высот в науке, образовании, культуре, спорте? 

После падения СССР прошло 24 года – это треть от того времени, что существовала 
советская власть. Но где хотя бы треть от достижений советского периода? 

В какой из областей науки и техники современная Россия стала первой и удерживает 
паритет с США? 

Можно ли современную русскую литературу и кинематограф сравнить с советской 
литературой и советским кино? А ведь уровень развития культуры и искусства – самый 
наглядный показатель развития или упадка государства. Развитие государства всегда 
характеризуется появлением выдающихся произведений культуры и искусства. 

Нет, Великая Октябрьская Социалистическая Революция не была трагедией! 
И советский период в истории нашей страны – тоже. 
Он был великой и славной страницей в истории России. Именно России. Кто бы что ни 

говорил, СССР – это была Россия, только в особом виде и качестве. Если можно так 
выразиться, это была Сверхроссия. 

И жертвы, связанные с Октябрьской революцией не были напрасны. 
И более того – ничто еще не завершено. 
СССР – это была лишь первая попытка построения социализма. 
В ней проявились многие ошибки, недоработки, заблуждения и противоречия 

социалистического устройства. Выявились преимущества и недостатки плановой экономики в 
сравнении с рыночной, проблемы партийного устройства, идеологии, гражданского общества. 

Да и странно было бы, если бы первое крупное социалистическое государство сразу же 
стало бы успешным в долгосрочной перспективе. Такого просто не могло быть. 
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Монархии строились на протяжении тысячелетий. Капитализм тоже возник не за 
один век, начав формироваться еще в средние века, вызревая в недрах монархий. 

И так же, как капиталистическая система и либеральная демократия пришли на смену 
монархиям, капиталистическую систему рано или поздно сменит социализм – как более 
совершенная форма общественно-политического устройства. 

И все признаки этого видны уже сегодня. 
Дальнейший рост капиталов в глобальном масштабе просто невозможен, возможно лишь 

перераспределение, что означает бесконечную цепь кризисов и локальных конфликтов. 
Финансовые системы, такие как ФРС и ЕЦБ, пришли к тому, что для сохранения 

экономики они вынуждены до нуля понижать процентные ставки, а это означает практическую 
ликвидацию ссудного процента на уровне регулятора, что подтверждает невозможность 
дальнейшего роста капиталов в крупном масштабе. 

Почти все страны с рыночной экономикой пришли к необходимости регулирования 
рынков, либеральная экономическая модель существует лишь в легендах и головах 
некоторых экономистов. 

Современный мир представляет собой единую глобальную систему, уровень интеграции 
в которой постоянно растет. И в будущем мировая финансовая, информационная, 
социальная и энергетическая система будет представлять собой одну большую... коммуну. 

И оптимальной системой управления мировой финансовой, информационной, 
социальной и энергетической коммуной будет, конечно же, коммунизм. 

А на промежуточном этапе и в масштабах отдельных стран – социализм. 
Великая Октябрьская Социалистическая Революция 98 лет назад победила не случайно 

и не зря. 
Мы не прошли весь путь до конца с первого раза, но мы прошли достаточно большой 

путь. Мы проложили часть пути. Мы совершили на этом пути массу ошибок, но это позволит 
избежать таких же ошибок в дальнейшем. 

В 1991 году Россия откатилась к состоянию дикого, примитивного капитализма, в 
котором пребывает по сей день. Но это не навсегда. 

Очень скоро сама история потребует от России и всего мира выходить на новый уровень 
общественно-политического устройства, и тогда советский опыт будет как нельзя кстати. Он 
поможет нам на новом витке истории стать эффективнее и избежать прошлых ошибок. 

Тот путь, который другие страны будут проходить впервые, мы пройдем, имея свой опыт, 
со знанием дела, быстрее и лучше, если можно так выразиться – уже "на чистовую". 

И социализм будет построен! 
Но это будет не возврат назад, это будет новый социализм. 
А начался путь России к нему 98 лет назад. 
С годовщиной Великой Октябрьской Социалистической Революции, товарищи! 
И вас с годовщиной ВОСР, дамы и господа! 

publizist.ru 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 07.11.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 68 ▲ 0, 28 

EUR 69, 26 ▲ 0, 43 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 


